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                 ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
             PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

               SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

            CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e cinqüenta e nove da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 07 de março de dois mil 

e dezessete, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social 

e Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Tânia Maria Robaine Ferreira Canella SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Valéria Alves de Souza Inácio SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marilsa Conceição Felomena SMASDH Governamental 

Thereza C. S. da Rocha de Miranda SMASDH Governamental 

Bianca de Sant’Ana Oliveira SMF Governamental 

Felipe Pereira do Rego PGM Governamental 

Denise de Souza Cordeiro Vaz SMS Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães Nossa Senhora das Graças Sociedade Civil 

Cleide Jane Figueiró de Araújo AMIRES Sociedade Civil 

Siomara de Azevedo ASPAS Sociedade Civil 

Maria da Glória Oliveira Galvão Servidores de Cristo Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Lar Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Cláudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos deu início a 1 

reunião ordinária do CMAS com a seguinte proposta de pauta: INFORMES: 1) 2 

Entrega do Plano de Ação e Relatório de Atividades para Certificado de Regularidade. 3 

2) Casa Padre Guilherme (instituição de longa permanência). 3) Quais instituições já 4 

estão regularizadas no CNEAS. 4) Contrato de aluguel de todos os imóveis utilizados 5 

pela assistência social. 5) Número de contratados pela assistência social e seus cargos. 6 

6) Portaria 002/2017. ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1 – Aprovação ata 7 

cento e cinqüenta e oito. 2 – Errata nomeação de conselheiro na Comissão. 3 – Plano de 8 

Ação Estratégico. 4 – Reunião Extraordinária para reprogramação dos saldos. 5 – Ofício 9 

MDS sobre o exercício de dois mil e doze. 6 – Sugestão de data para a Reunião 10 

Ampliada. 7 – Sugestão de data para a Conferência. 8 – Programa Criança Feliz. 9 – 11 

Situação da Prestação de Contas dois mil e quinze. 10 – Recursos Bloqueados. 11 – 12 

Verbas. 12 – Parqueamento. 13 – Convênios. 14 – Funções do Conselho. Colocada em 13 

votação a proposta de pauta é aprovada pelos conselheiros. INFORMES: 1) O Técnico 14 

do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos lembra a todas as instituições que o prazo de 15 
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entrega do Plano de Ação e Relatório de Atividades é até o dia trinta de abril para que 16 

seja feita a visita de regularidade e posteriormente a emissão do Certificado de 17 

Regularidade. 2) A Diretora da Proteção Social Especial, Sra. Solange Gorette da Silva 18 

esclarece que é preciso apresentar o projeto da Casa Padre Miguel, instituição de longa 19 

permanência em Parada Angélica. Porém, é preciso fazer primeiramente uma visita 20 

junto com a Secretaria Municipal de Obras para avaliar o imóvel porque houve uma 21 

enchente que estragou móveis e não tem condições de funcionar. A Presidente do 22 

CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que possui todas as atas e quando a 23 

situação deste abrigo foi passada para ela, procurou em todas e constatou que nunca foi 24 

passado para o Conselho do Idoso ou para o CMAS que este terreno era em comodato e 25 

que enche. Diz que os conselheiros precisam ser mais atuantes, cobrar mais porque 26 

talvez isso não teria acontecido e pede para que nas reuniões sobre o abrigo os 27 

conselheiros do CMAS sejam convidados. Diz ainda que o Conselho precisa saber de 28 

tudo o que está acontecendo e que possuímos advogados e promotores comprometidos 29 

para regularizar a situação deste abrigo.3) A Coordenadora de Convênios, Sra. Débora 30 

Tavares explica que a maioria das instituições estão cadastradas no CNEAS porém 31 

precisa ser feito uma atualização dos dados. A Presidente do CMAS, Senhora Cláudia 32 

Abreu Brandão Santos sugere que sejam agendadas com as instituições o preenchimento 33 

destes dados. 4) A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos soube que 34 

a Gestão anterior fez o contrato de aluguel informal do CRAS de Maria Helena e para 35 

que haja uma transparência, pede todos os contratos de aluguéis dos imóveis utilizados 36 

pela Secretaria. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes 37 

esclareceu que os alugueis são pagos com recurso da fonte 00 oriundos do CNPJ da 38 

PMDC, não do FMAS, mas que a gestão não se opõe a disponibilizar para qualquer 39 

cidadão esclarecimentos relacionados ao uso do erário municipal. Explica ainda que o 40 

CMAS é um órgão fiscalizador apenas dos recursos do Fundo Municipal de  Assistência 41 

Social que são as Fontes 00 – Recursos Próprios, 12 – Recursos Estaduais, e 05 – 42 

Recursos Federais. 5) A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz 43 

que em muitos equipamentos da Secretaria tem funcionários que não trabalham e, por 44 

isso precisa saber o numero de contratados e seus cargos. A Vice-Presidente do CMAS, 45 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que esta relação de funcionários e seus 46 

cargos é divulgada no Plano Municipal de Assistência Social e que solicitou o mesmo 47 

ao CMAS referente a 2014 à 2017 e foi informada que o Conselho recebeu apenas o 48 

Plano de 2010 à 2013 e que, portanto solicitará uma Reunião Extraordinária para 49 



                    

 

 

3 

 

apresentar um Plano Emergencial com a reprogramação dos saldos. 6) A Vice-50 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa que foi feita uma 51 

Portaria designando-a representante da SMASDH como represente legal perante a este 52 

CMAS. ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1 – A Presidente do CMAS, Sra. 53 

Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta se todos os conselheiros receberam a ata por 54 

email e se há alguma alteração a ser feita. Não havendo nenhuma alteração a ata cento e 55 

cinqüenta e oito é aprovada com abstenção da conselheira Denise de Souza Cordeiro 56 

Vaz que não estava presente na reunião referente. 2 – A Sra. Camila Oliveira de Souza 57 

explica que na Resolução de nomeação da Comissão do Plano Municipal de Assistência 58 

Social foi colocado o nome da conselheira Clema dos Santos e pede para que seja 59 

aprovada uma errata para a alteração da nomeação da conselheira Márcia Sanches Braga 60 

Figueira. A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos coloca em 61 

votação sendo aprovado por unanimidade. 3 – A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli 62 

Ramos Duarte Fernandes solicita uma reunião para que a Gestão realize uma 63 

apresentação do Plano de Ação Estratégico com reprogramação dos Saldos bloqueados 64 

para a utilização dos recursos específicos destinados a SMASDH. 4 – Colocada em 65 

votação é aprovada a reunião extraordinária para o dia 14 de março do ano em curso às 66 

14 horas. 5 – A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz 67 

que o ofício 307/CGPC/DEFNAS/SNAS/MDSA foi enviado ao CMAS para tomar 68 

ciência de uma exigência na regularização da Prestação de Contas de 2012, conforme 69 

processo nº 71001.014689/2013-11. 6 – O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo 70 

Costa Lopes Junior sugere que a Reunião Ampliada seja feita entre os dias 27 à 30 de 71 

junho do ano em curso. Colocada em votação a sugestão é aprovada pelos conselheiros. 72 

7 - O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes Junior sugere que a 73 

Conferência Municipal de Assistência Social seja realizada nos dias 18 e 19 de julho do 74 

ano em curso. Colocada em votação a sugestão é aprovada pelos conselheiros. A Sra. 75 

Camila Oliveira de Souza informa que ligou para o Conselho Estadual e foi informada 76 

que há um atraso no envio das recomendações para a Conferência pelo CNAS, mas 77 

assim que o CEAS receber, enviará aos municípios. Informa ainda o tema da 78 

Conferência: “Garantia de Direitos no Fortalecimento do SUAS”. 8 – A conselheira 79 

Marcia Sanches Braga Figueira, diz que o município de Duque de Caxias está inelegível 80 

para participar do Programa Criança Feliz devido a nota de funcionamento recebida 81 

pelo sistema federal que foi menor que três. 9 – A Vice-Presidente do CMAS, Sra. 82 

Roseli Ramos Duarte Fernandes pede para que a Comissão de Orçamento e Finanças do 83 
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ano de 2015 se reúna com a Sra. Graziela Rodrigues do Departamento financeiro da 84 

SMASDH após a reunião. 10 – A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 85 

Fernandes informa que todos os recursos ainda estão bloqueados conforme já havia 86 

informado. 11 – Ponto de pauta foi suprimido. 12 – A conselheira Cleide Jane Figueiró 87 

de Araújo diz que o Fórum analisou as últimas atas em relação ao Parqueamento e 88 

propõe a criação de Comissão para ajudar a gestão e encontrar uma solução. O Dr. Igor 89 

de Miranda Costa informa que a Secretaria de Serviços Públicos abriu um processo 90 

licitatório para a empresa que irá tomar conta do Parqueamento no município. A 91 

Presidente do CMAS, Sra. Claudia Abreu Bradão Santos coloca em votação a criação 92 

da Comissão do Parqueamento com os seguintes conselheiros nomeados: Cleide Jane 93 

Figueiró de Araújo e Sebastião Gomes Campos representantes da sociedade civil e 94 

Marilsa Felomena da Conceição e Tania Maria R. Ferreira Canella representantes 95 

governamentais sendo aprovado com um voto contrário e duas abstenções. 13 – O Dr. 96 

Igor de Miranda Costa da Coordenação jurídica explica que a Procuradoria ainda ao 97 

analisou os processos de convênios. Diz ainda que já pediu prioridade, mas por 98 

enquanto, precisa aguardar. A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão 99 

Santos pede que seja marcada uma reunião com o Prefeito para que ele esteja informado 100 

da situação das instituições. Diz ainda que o Fórum poderá encaminhar uma carta ao 101 

Prefeito solicitando esta reunião. O Dr. Igor de Miranda Costa diz está sendo elaborado 102 

um novo Edital, de acordo com o Marco Regulatório das Organizações da Sociedade 103 

Civil. Diz ainda que o CMAS encaminhará por email as instituições até o dia 10 de 104 

março o Check-list dos documentos que serão solicitados para facilitar e adiantar para 105 

quando o Edital for lançado. A Sra. Creusa Maria Silva de Moraes pergunta se este 106 

novo Edital será retroativo ou será a partir da data da assinatura. O Dr. Igor Miranda da 107 

Costa responde que será a partir da data da assinatura. 14 – A Presidente Cláudia Abreu 108 

Brandão Santos diz que os conselheiros precisam realizar suas funções de conselheiros 109 

com mais afinco. Nada mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Senhora Cláudia 110 

Abreu Brandão dos Santos deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi lavrada a 111 

presente ata e segue assinada pelos conselheiros presentes e por este Secretário 112 

Executivo. 113 


